
香港文匯報訊（兩會記者組 葛沖 北京
報道）原國務院國資委主任、全國政協委
員李榮融5日在京向香港文匯報指出，

「十二五」期間，國有企業和民營企業都
要加大治理結構。他強調，沒有治理結構

做保障，可持續發展就
「不好說」。他說，中國

要在治理結構上下很大功夫，要認認真真
去做，不能只是嘴上說說，做做樣子。

他還特別提到，內地上市公司也要加大
治理結構的力度，真正做一個像樣的上市
公司，真正對投民和投資者負責。
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易綱冀進展水到渠成 將配合市場需要

香港文匯報訊（兩會記者組 葛沖

北京報道）在被問及人民幣升值對航
空業的影響時，全國政協委員、交通
運輸部副部長、民航局局長李家祥5
日在京向香港文匯報記者表示，人民
幣升值對航空業債務影響正面，因為
航空業的很多負債都是利用的外資。
至於油料套期保值風險問題，李家祥
稱，操作時不要投機，套期保值的操
作風險就是不大的。

此外，另據媒體報道，李家祥4日
在小組討論時表示，近期將在吉
林、廣東、黑龍江三省低空開放試
點的基礎上，進一步在湖南、湖
北、廣西與內蒙東部擴大試點範
圍，爭取到2015年實現全國低空空
域的全面開放。

李家祥還透露，「十二五」期間，
內地要新建56個機場，外遷16個，改
擴建91個，總投資接近5,000億元。

人幣升值對航空業債務影響正面

尚福林：新三板擇機推出
香港文匯報訊（兩會記者組

羅洪嘯 北京報道）中國證監會

主席尚福林(見圖)5日在全國人

大會議開幕式間隙接受媒體訪

問時表示，監管部門正在積極

籌備以新三板市場為基礎的場

外市場建設工作，相關制度安

排已經基本到位，還有些技術

細節需要完善，條件具備後會擇機推出。而國際板

方面，監管部門也在積極籌備，但尚無時間表。有

關法律、會計、跨境監管合作等方面的配套制度都

在制定中，監管部門也在積極做準備。

逐步推進創業板退出機制
針對外界關心的創業板退市機制設立，尚福林表

示，要在現行的法律框架和退市制度基礎上，進一

步按照市場化的要求，逐步推進退出機制的改革，

目前監管部門正在積極推進相關工作。

完善新股發行機制改革
尚福林並表示，今年新股發行體制改革還會繼續

推進，但對於市場呼籲的增大券商自主配售權的問

題，一方面需要發行制度改革繼續深化，一方面需

要市場機制的培育，市場機制逐步完善可以使市場

參與各方真正歸位盡責，市場機制逐步完善之後，

才能在這個基礎之上推配售權的制度。

「如果這個市場約束機制沒有完全建立起來之前

推配售制度，容易誘發例如權力尋租一類的問題，

本 對這個市場負責的精神，首先還是要推進發行

制度的改革，逐步使市場約束機制完善起來。」尚

福林說。

另外，尚福林還提到，今年將大力發展公司債市

場，在公司債的審批上要進一步減少審批環節，提

高審批效率，同時保證公司債盡量減少發行風險，

制度上相應地平衡其發展速度和防範風險的能力，

促進公司債發展。

香港文匯報訊（兩會記者組 何凡 北京報道）央行副行

長、外匯局局長易綱5日在人民大會堂回答香港文匯報提問

時指出，由市場選擇、水到渠成是人民幣國際化的最佳

狀態。當前人民幣國際化的實際速度與央行的預計基

本相若，發展速度將因應市場主體的需要。他還表示，

央行將繼續推進QFII與QDII兩項政策。

易綱(見圖)指
出，對於人民幣
國際化一事，央
行 並 未 從 中 推
動，而是將此前
存在的障礙與限
制 措 施 予 以 取
消，目前是讓人
民幣與美元、歐
元、英鎊、日圓
處在一個平等的地位上。「此前存在一點

『歧視人民幣』現象，比如在對外貿易支
付與對外投資時，須使用硬通貨，對人民
幣沒有予以方便。」

貨幣互換協議廣受歡迎
易綱表示，增加人民幣選項後，貿易夥

伴等市場主體可自行選擇，這有利於國際
貨幣的多元化。發展速度應根據市場主體
的需要，按部就班，穩妥展開。

易綱又指出，貨幣互換協議受到廣泛歡
迎，對抵禦危機、促進貿易和投資發展，
起到非常積極的作用。在雙邊願意的情況
下，央行將穩妥推進互換協議的繼續發
展。該協議也是因應需要而設的，並非為

了推進而推進。

運用各種工具控流動性
易綱同時表示，今年實行穩健的貨幣政

策，其中應有之義是較合適調節流動性。
央行將綜合運用各種工具調控流動性。

「工具箱內有價格工具和數量工具，實際
上準備金率可以理解為數量工具，也可以
理解是市場性、透明的、可預測的工具，
下一步不排除使用工具箱中的任何工
具。」

對於央行1月底新提出的「社會融資總
量」指標，易綱指出，目前已有初步口
徑，包括通常所說的廣義貨幣M2等，口徑
範圍還可繼續討論。今年政府工作報告的
廣義貨幣M2預定目標是16%，同時將繼續
在包括股票、貸款、債券融資等方面監測
信貸發展。

易綱表示，整個經濟發展對資金的需求
全面，需要以更廣的視野判斷、監測社會
融資需求的滿足度。在監管方面，將按照
貨幣政策和金融監管的框架，有自然的監
管分工與協調。在社會融資總量概念下，
今後的協調、信息溝通與共享工作將越來
越重要。

李榮融：企業加大治理 不能只動嘴皮
香港文匯報訊（兩會記者組 馬靜

北京報道） 備受關注的首都第二機
場終於傳來佳音。全國人大代表、北
京市常務副市長吉林5日向香港文匯
報表示，首都第二機場今年年底應該
可以動工建設，選址北京大興。

全國人大代表、北京市發改委主任

張工隨後向記者再次證實這一消息。
他表示，首都第二機場目前各項手續
進展順利，等待國家發改委批准後即
可動工。張工透露，首都第二機場建
設目前還存在一些資源置換需要協
調，上半年開工有點難度，但北京市
會爭取今年年底之前開工建設。

首都第二機場年內開工

■巡警與穿 民族服裝的服務員在天安門廣場外合照。 路透社


